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No dia três de maio de dois mil e vinte e quatro, o Colegiado do Mestrado Profissional em Tecnologias 
Sustentáveis, do Instituto Federal do Espírito Santo, reuniu-se presencialmente na sala de reuniões da 
Diretoria de Pesquisa e Pós-Graduação, no campus Vitória, sob a presidência da professora Shirley Peroni 
Neves Cani e dos membros do colegiado: Jacqueline Rogéria Bringhenti, Kinglston Soares, Mariângela 
Dutra de Oliveira e do representante discente Guilherme da Silva Salvalaio. Além dos professores André 
Gustavo de Sousa Galdino, Aurélio Azevedo Barreto Neto, Adriana Marcia Nicolau Korres e Christian 
Mariani Lucas dos Santos para discutir os seguintes pontos de pauta: 1. Informes; 2. Nova Composição 
do Colegiado e definição do vice-presidente do colegiado; 3. Definição de comissões de Auto avaliação 
e Acompanhamento de egresso; 4. Atuação do docente colaborador no programa; 5. Oferta de 
disciplinas para o semestre 2024/2; 6. Situação da aluna Larissa Cristina Neto de Moraes; 7. Outros. A 
coordenadora inicia comunicando a emissão da portaria da comissão do Processo Seletivo 2025, 
composta pela coordenadora Shirley Peroni Neves Cani, Clainer Bravin Donadel, André Gustavo de Sousa 
Galdino e Danieli Soares de Oliveira. Comunica a aprovação pelo colegiado dos requerimentos de 
qualificação de Marco Aurélio de Abreu Bortolini 20231MTS0065, agendado para o dia 08/05/2023 e de 
Fabrício Teixeira dos Santos 20231MTS0049, agendado para o dia 29/05/2023. Avisa que o Coleta CAPES 
2023 foi finalizado e enviado. Comunica também o desligamento do curso do aluno Anderson Rocha 
Pereira 20231MTS0170 por abandono do curso e o desligamento da aluna Stella Rodrigues Bezerra 
20222MTS0066 por não ter se matriculado após o período de trancamento e ter manifestado o interesse 
em desistir do curso. 2. Nova Composição do Colegiado e definição do vice-presidente do colegiado A 
coordenadora apresentou os docentes que manifestaram interesse em compor o novo colegiado do 
curso, sendo que a nova composição será formada pela coordenadora Shirley Peroni Neves Cani na função 
de presidente do colegiado, pelos docentes Mario Mestria, Arlan da Silva Gonçalves, Christian Mariani 
Lucas dos Santos, Aurélio Azevedo Barreto Neto e  Jacqueline Rogéria Bringhenti, e pelos membros 
discentes Guilherme da Silva Salvalaio como titular e Ariana Oliveira Gusmão como suplente. Na 
sequência a coordenadora solicitou que os novos membros docentes manifestassem de forma voluntária 
a intenção de ocupar a função de vice-presidente do colegiado. Não houve interessados. Ficou decidido 
que o colegiado, por ora, não terá um vice-presidente.  3. Definição das comissões de Auto avaliação e 
Acompanhamento de egresso Foi finalizada durante a reunião a nova composição da comissão 
permanente de acompanhamento de egressos do PPGTECS, formada pelos docentes do programa, Shirley 
Peroni Neves Cani, Kinglston Soares, Jacqueline Rogéria Bringhenti, Fernanda Aparecida Veronez, pela 
técnica administrativa Anna Christina Alcoforado Corrêa e pelo discente Guilherme da Silva Salvalaio. Foi 
definido na reunião que a nova comissão permanente de Autoavaliação do PPGTECS seria composta pelos 
docentes Shirley Peroni Neves Cani, Mariângela Dutra de Oliveira, Rosana Vilarim da Silva, Kinglston 
Soares e pela técnica administrativa Anna Christina Alcoforado Corrêa. Até o término da reunião nenhum 
discente havia se interessado em fazer parte da comissão, ficando pendente o fechamento da nova 
comissão de autoavaliação. 4. Atuação do docente colaborador no programa A coordenadora 
apresentou o texto do regulamento do PPGTECS que define as atribuições do docente colaborador, as 
recomendações da CAPES para a atuação do colaborador e alguns exemplos de como os docentes 
colaboradores têm atuado em outros programas de pós-graduação stricto sensu. Na sequência abriu a 



 

 

discussão sobre o assunto. Ficou decidido que será mantida as atribuições do colaborador definidas no 
regulamento do programa, ou seja, a permissão para orientar alunos e ministrar disciplinas. Ficou definido 
que o colaborador que orientar não precisa inicialmente ter um coorientador associado, mas não poderá 
finalizar a orientação na condição de colaborador sem ter a coorientação atribuída a um docente 
permanente do programa, de preferência de uma linha distinta do colaborador orientador. Esta 
determinação é mandatória pois caso contrário os produtos resultantes da orientação não poderão ser 
computados para o cálculo dos indicadores do programa, segundo os critérios definidos pela CAPES. Ficou 
também definido que o colaborador orientador poderá mudar para a condição de permanente durante a 
orientação e, caso isto venha a acontecer, ele poderá indicar um coorientador externo ao programa. 5. 
Oferta de disciplinas para o semestre 2024/2 A coordenadora comunicou a necessidade dos docentes se 
organizarem e apresentarem as disciplinas que cada linha ofertará no semestre de 2024/2. 6. Situação da 
aluna Larissa Cristina Neto de Moraes A aluna ingressante no programa em 2022/1 enviou pedido de 
prorrogação da etapa de qualificação para análise do colegiado. A coordenadora comunicou que havia 
sido registrado na ata do mês de outubro de 2023, o deferimento da troca de orientador solicitada pela 
aluna e a definição do mês de março de 2024 como sendo o prazo limite para que ela realizasse a etapa 
de qualificação. Uma vez que o acordado com a aluna não foi cumprido, o colegiado votou por 
unanimidade pelo desligamento da aluna, ou seja, pelo cancelamento da matrícula dela no programa 
PPGTECS. 7. Outros A coordenadora comunicou o lançamento do edital UNAC, apresentou as datas das 
etapas e perguntou aos presentes o interesse em ofertar vagas no programa para 2025/1 e/ou 2025/2. 
Não houve interesse pelos presentes. O discente Guilherme Salvalaio trouxe a demanda dos alunos 
perguntando se seria ofertada em 2024 a prova de Inglês pelo Prolin. O André Galdino se responsabilizou 
em realizar a consulta. A coordenadora disse que em breve iria começar os trabalhos da comissão do 
processo seletivo e incentivou os professores a ofertarem vagas com orientador e coorientador de linhas 
distintas. A Mariângela disse que até o momento somente o professor Pablo havia se manifestado em 
participar do projeto de extensão Meio Ambiente On-line e solicitou aos demais professores a 
manifestação em resposta ao e-mail já encaminhado.  Sem mais nada a acrescentar, a reunião foi 
encerrada e eu, Shirley Peroni Neves Cani, lavrei esta ata, que será submetida à aprovação de todos os 
participantes. Os professores que não estão relacionados no corpo do texto da ata na forma de 
participantes da reunião receberão a ata para ciência de seu conteúdo, não sendo responsáveis pelas 
deliberações ocorridas. 
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